

Los socios de Convergència votan por unanimidad a favor del nº 3 del actual Grupo Municipal de CiU

## Unió apuesta por Buscallà

ROBERTO GIMÉNEZ

La renovación de la candidatura de CiU no será tan tranquila como les hubiera gustado. El pasado jueves la asamblea de militantes de Unió Democràtica de Catalunya (UDC) de Granollers, eligió por unanimidad a **Ramon Buscallà** como el candidato que Unió presentará a la Federació de CiU para la alcaldía de Granollers. O lo que es lo mismo: en este momento **Carme Esplugas** tiene dos posibles sustitutos. Convergència ha designado a **Pius Canal**, y Unió a Ramon Buscallà. En el seno de CiU nunca se había planteado un dilema de esta naturaleza. En principio se había convocado este miércoles a la Federació para elegir al candidato. Según marcan los estatutos, la Federació de CiU está compuesta de forma paritaria por cinco miembros de cada partido político. Si como es lógico todos votan a su candidato el resultado será de empate a cinco. Y si es así, no habrá candidato...

La reunión prevista para el miércoles se aplazó inicialmente por cuestiones de agenda para el viernes, pero definitivamente se ha aplazado *sine die* para intentar llegar a una convergencia [literal] en el nombre del candidato. La situación es inédita en Granollers, pero si ampliamos la perspectiva nos daremos cuenta que se trata de la misma dinámica que esta misma semana se ha conocido en dos capitales de provincia: Girona y Tarragona. Aún así, la causa de esta situación también debe entenderse en clave interna. Vaya por delante que ninguno de los dos partidos busca la confrontación. Ambos son conscientes de que para intentar recuperar la alcaldía de Granollers resulta imprescindible no sólo formar una piña sino además transmitir esa sensación a los electores. Esta voluntad, empero, se ha roto por las filtraciones que ha habido en estos dos procesos. Algo por otra parte inevitable, dado que los 'secretos' en una ciudad como Granollers son difíciles de guardar.

### LA SORPRESA DE PIUS CANAL

La primera filtración fue de Convergència respecto a la candidatura de Pius Canal. La noticia

sorprendió a los socios de Unió porque desconocían las conversaciones que la presidenta local **Laura Tintó** había tenido. No era sólo Unió la que estaba sorprendida. El propio comité local de Convergència desconocía las negociaciones que estaba realizando la presidenta. La Tintó pidió confianza a su propuesta sin más detalles hasta que finalmente con la noticia en la calle no tuvo más remedio que explicarla en los órganos internos. Si en el propio seno de Convergència esta gestión no había gustado ¿cómo no iba a disgustar a los socios de Unió? En paralelo a las gestiones de la presidenta Laura Tintó, Unió había hecho las suyas propias. Según los acuerdos suscritos con la firma del pacto de la federación entre ambos partidos políticos, como el candidato presentado en las anteriores elecciones (Carme Esplugas) las había perdido, Unió tenía derecho a presentar su propio candidato (tener derecho no significa que los socios tengan la obligación de aceptarlo). Y eso es lo que han hecho. Esta Revista se puso en contacto con Ramon Buscallà para conocer su opinión sobre todo este proceso. Y el actual nº 3 del Grupo Municipal de CiU se negó a confirmar que él fuera el candidato elegido por su partido, alegando que se trata de



Ramon Buscallà, en la foto, pugna con Pius Canal por encabezar la candidatura de CiU.

un proceso interno que en este momento no debía trascender a la opinión pública. Buscallà, extremadamente escrupuloso con el procedimiento, se limitó a decir que sólo después de los acuerdos que tome la Federació de CiU podrá hablar sobre la nueva candidatura. En este sentido, su actitud es similar a la mantenida por el candidato de Convergència, Pius Canal. Este prestigioso médico tampoco quiere hacer declaraciones políticas mientras que el proceso no se haya cerrado. De hecho, uno y otro 'pre-candidato' se sienten incómodos por el hecho de que sus nombres ha-

yan trascendido antes de que oficialmente la Federació de CiU haya elegido a uno.

### EL CANDIDATO SIEMPRE HA SIDO CONVERGENTE

Está por ver qué sucederá en Granollers. La historia nos dice que desde la restauración de la democracia municipal (1979) en Granollers Convergència siempre ha impuesto a su candidato. Es cierto que en esta ocasión la novedad viene dada por la nueva configuración interna de estos partidos: han pasado de una coalición a ser una Federació y, por lo tanto, con distintas reglas de juego. Aún así el peso de Convergència sigue siendo mucho mayor que el de Unió. Ambos tienen el mismo número de miembros en la Federació, pero, sin embargo, la base de Convergència es sensiblemente mayor (cuatro a uno). Y esta circunstancia en último término es determinante, ya que en caso de mantener los dos partidos a sus candidatos el dilema se dirimiría en última instancia con una votación de militantes en la asamblea local prevista para el próximo mes de enero. Esta asamblea estará formada por militantes de ambos partidos y debería proclamar al alcaldable al menos con el 70% de los votos. Convergència tiene este porcentaje de diferencia sobre Unió. Otra cosa distinta es si en el seno de Convergència militantes disconformes con la designación de Pius Canal decidieran apoyar al candidato de Unió. Lo lógico, sin embargo, es que no se llegue a esta situación, sino que las cúpulas de ambas organizaciones pacten el candidato. ¿Quién será? Sería sorprendente que no fuera el de Convergència.

## Un problema doméstico

En el acto de entrega de los Premios a la Innovación Empresarial y Comercial celebrado el pasado viernes en el Teatre Auditori, no acudió ningún representante del Grupo Municipal de CiU. Y no es normal. Los convergentes acuden a todos y cada uno de este tipo de actos sociales. De hecho, el concejal **Jordi Herms** estuvo en el almuerzo en el que se escogió a los nominados en representación de su grupo municipal. Sin embargo, que nadie vea un desplante a la organización ni mucho menos a los premiados. Ni tampoco a la presencia como invitado de honor del valenciano **Vicenç Partal**, el director de Vilaweb, cuya presencia en un acto de esta naturaleza sólo se puede entender por su pertenencia ideológica a la misma formación del responsable de Promoción Económica y organizador del acto: **Jaume Profitós**

(ERC). No. La causa de esta ausencia fue doméstica. El hombre que tenía que estar era **Joan Palé**. Además de concejal es miembro de la Cámara de Comerç. Sin embargo, ese día Palé estaba en Madrid por motivos de trabajo. A falta de Palé, era **Miquel Mas** quien debía cubrir el acto, pero una imprevista enfermedad familiar le obligó a ausentarse. Así las cosas le correspondía ir a **Carme Esplugas**, la jefa de filas. Pero la catedrática de Biología tenía convocada ese día y a esa hora una reunión en el Instituto A. Cumella. Podía haber disculpado su no asistencia a la reunión y acudir al Teatre, pero es que no se le avisó del incidente familiar de Mas. En definitiva, que nadie busque torticeras interpretaciones políticas a la ausencia de miembros de CiU en este acto de cariz empresarial. La causa fue estrictamente doméstica.